



# つくも保育園だより



令和元年12月号



## 保育目標

- ・自分の思いを表現する楽しさを味わう
- ・イメージをもってなりきったり友達とやりとりしたりする事を楽しむ



木々の落ち葉が園庭や駐車場を飾り、寒さが厳しくなってきました。まもなく雪が降ってくる季節です。室内で遊ぶことも多くなりますが雪遊びへの期待も高まっていきますね。

子ども達は14日の「おゆうぎ会」に向け、歌や劇などの練習を行っています。みんなの前で発表するドキドキ感と友達と一緒に作る楽しさを感じているようです。私も当日を楽しみに応援しています。

カレンダーも残すところあと1枚。保護者の皆様には今年も大変お世話になりました。ありがとうございました。12月は楽しい行事やお出かけする機会も多いと思います。お忙しい時期ですが、心を落ち着けて穏やかな園生活が過ごせるようにして行きたいと思います。

園長 志鎌崇浩



### 年末年始 土曜保育申込について

12月28日(土)と1月4日(土)の保育申込は、12月25日(水)までご記入ください。(二週間分同日締め切りの申込みとなります)なお、両日とも19時までの保育にご協力をお願いいたします。締め切りを過ぎてからの申し込みが増えています。給食発注、職員配置の都合上、期日を守ってお申し込みください。

日	月	火	水	木	金	土
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29	30	31	1月の予定 29日りす組クラス懇談会 31日節分 豆まき 2月12日はと・ひよこ組クラス懇談会			

赤い羽根共同募金へのご協力ありがとうございました。皆様の善意の心を、山形県共同募金会山形支会に贈呈させていただきました。ご協力ありがとうございました。



12月14日(土)はおゆうぎ会です。子どもたちは、毎日楽しみながら練習しています。衣装などのお願ひがあるかと思いますが、ご協力願ひ致します。詳しくは、各クラスよりお知らせします。子どもたちの成長した姿をご覧下さい。お楽しみに！

- ひよこ組 ☆ 表現遊び「たまごのあかちゃん」  
) 表現遊び「がたんごん のせて〜」
  - はと組 歌あそび  
「やさいさん、やさいさん、  
だあ〜れ？」
  - りす組 表現遊び(わらべうた)  
「あわぶくたつた」
  - うさぎ組 劇遊び「三びきのこぶた」
  - ぱんだ組 劇 「どうぞのいす」
  - きりん組 劇 「ながぐつをはいた ねこ」  
合奏 「きらきら星」  
歌 「みんないろの世界」
- ※ プログラムは前々日にお渡しします



### ひよこ

つかまり立ちやハイハイ、一人歩きなど一人ひとりの動きが活発になる中で、自分の思いを全身で表現する姿も見られるようになってきました。安心して子ども達が思いを出せるようにしながら、言葉にならない思いを汲み取り丁寧に受けとめ援助していきたく思います。室内遊びでは、大きな紙にクレヨンでダイナミックにお絵描きをしたり、絵の具を使って手形をとったり、指先を使った遊びや感触を楽しんでいます。寒くなってきて室内での遊びも多くなってきますが、子ども達の発達に合わせて環境を整え、室内遊びを充実させていきたく思います。また、遊びの中で簡単なやり取りをしたり、保育者が仲立ちとなり友達との関わりが楽しめるようにしていきたく思います。



### りす

先月から誘導ロープを使わずに友達と手を繋いで歩く練習を始め、道路の歩き方を確認しながら公園まで上手にお散歩できるようになってきました。公園へ着くと落ち葉や枝を集め、大きな石を拾って焼き芋ごっこをしたり、土や木の実でお料理をしたりと、自然物を使って楽しんでいる子ども達です。室内では、集団遊び「むっくりくまさん」や「あわぶくたつた」をみんなで遊び、簡単な言葉のやり取りやわらべうたなどを楽しんでいます。おゆうぎ会でも、お友だちと一緒に楽しんでいる姿を見ていただけたらと思います。また、クレヨンやクーピーでのお絵描きでは、保育者が子ども達の描いた絵にストーリーをつけて読んであげると大喜びし、想像をふくらませながら一緒に楽しんでいます。



### ぱんだ

秋の自然に触れながら戸外遊びを楽しみ、どんぐりやまつぼっくり、落ち葉などを使った製作遊びに取り組みました。おゆうぎ会では『どうぞのいす』の劇遊びをすることになり、自分でやりたい役を決めたり、同じ役の友達と話し合っって”宝物”を決めたり、役になりきって動きやセリフを考えたりとおはなしのイメージを膨らませながら楽しく取り組んでいます。自分なりに表現したり、友達と一緒に力を合わせた経験を重ね、おゆうぎ会での発表が一人一人の自信へと繋がるようにしていきたいと思っています。

また、お茶うがいも始まり、意欲的に行う姿が見られるようになりました。手洗い、うがいの大切さを知り、病気の予防にも努めていきたいと思っています。



### はと

空気がひんやりとして冬の近づきを感じる季節となりましたが、園庭や公園で戸外遊びをしたり、誘導ロープや散歩車でお散歩を楽しんだりしています。また、「お外に行く準備するよ」と保育者が声をかけると、子ども達は自分で帽子や靴下を持ってきて、履いてみようと思ひ的な姿が見られます。他の身の回りのことにも取り組もうとする様子が見られ、成長を感じる毎日です。思うように出来ないこともあります。子ども達の「自分でやってみよう」という気持ちを大切に「できた！ やったー！」という満足感を味わえるよう援助していきたく思います。今月は友達や保育者と一緒に歌や手遊びに親しんだり、体操やリズムに合わせた運動遊びを楽しんでいきたく思います。また、感染症が流行する時期でもあるので、手洗いをきちんと行いながら体調を整えて健康的に過ごしていきたく思います。



### うさぎ

友達と一緒にブロックの板をつなげて大きなお家を作ったり、積み木を交互に慎重に重ねてタワーを作ったりしています。「ここに、おいてみたら？」「もっと、重ねてみていい？」「わあ、出来たよー見てー！」と自分の思いを言葉にして伝えながら、会話を楽しんでいます。完成した時には、手を取り合っって喜び、達成感を味わうことも出来ているようです。また、「お母さん」や「あかちゃん」など役割を決めてごっこ遊びを楽しんでいる様子も見られます。友達と一緒に遊ぶ楽しさや思うように作れたという達成感などをたくさん経験出来るように見守りつつ、必要に応じて仲立ちしながら関わっていきたく思います。また、おゆうぎ会では、セリフを言ったり、踊ったり進めていきたく思っています。



### きりん

リズム遊びを楽しんだり、初めて鍵盤ハーモニカに触れ音を奏でることを楽しんだりしています。おゆうぎ会では、合奏、歌、劇遊びと出番がたくさんあるきりん組です。保育園最後のおゆうぎ会に向けて、自分たちの演じていることが、相手に伝わるようにするにはどうしたらよいかをみんなで話し合ったり、お互いの姿を見せ合ったりしながら、進めています。おゆうぎ会当日まで、子どもたち一人一人が自分の力を発揮し、自信を持って発表できるように援助していきたく共に、互いに認め合いながら一つの物を作り上げる経験を大切にしていきたいと思ひます。

また、感染症が流行する季節でもあります。自分で意識して予防できるように、手洗いうがいの大切さをしっかり伝えていきたく思ひます。